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золото и 2 СЕРЕБРА 
У БЕЛОРУСОВ ПОСЛЕ НЕДЕЛ1-

З
то странная для белорусских 
спортсменов Олимпиада. Офи
циально наша страна в Париже 
не представлена, тем не менее

17 атлетов из Беларуси отпра
вились в столицу Франции бороться за 
награды XXXIII летних Олимпийских игр. 
Они заявлены в 10 спортивных дисци
плинах: борьбе греко-римской, борь
бе вольной, велоспорте (шоссе), гребле 
академической, гребле на байдарках 
и каноэ, плавании, прыжках на батуте, 
таэквондо, тяжелой атлетике и стрель
бе пулевой. А всего, напомним, в олим
пийской программе 41 вид спорта. Вы
ступать белорусам разрешили в статусе 
индивидуальных нейтральных спор
тсменов (ИНС), то есть они никоим об
разом не обозначают принадлежность 
к своей стране и не участвовали в па
раде наций на церемонии открытия. 
В качестве гимна во время награжде
ний должна звучать мелодия, специаль
но написанная по заказу МОК в марте 
нынешнего года, а в честь победите
лей —  подниматься бирюзовый флаг 
с надписью А1М. И награды, завоеван- 
нью нейтральными спортсменами, в ме
дальной таблице Игр не учитываются.

Впрочем, мы для себя ведем подсчет, 
тем более считать есть что. И это глав
ное!
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ПУСТЬ ПРОИГРАВШИМ 
ПЛАЧЕТ
Олимпийским чемпионом стал прыгун 
на батуте Иван Литвинович. По большо
му счету, его победа относится к чис
лу тех, которую ждали. Это 3 года на
зад, на Олимпиаде в Токио, Иван удивил 
всех, заняв 1 -е место. Теперь же на Игры 
в Париже спортсмен из Витебска ехал

в ранге фаворита. 23-летний батутист, 
кроме титула олимпийского чемпио
на, имеет и другие регалии: чемпион 
Европы и двукратный чемпион мира 
в команде, а еще серебряный призер 
планетарного первенства в личных со
ревнованиях. Кроме того, на счету Ива
на—  победа в общем зачете Кубка мира 
2024 года, по ходу которого он выиграл 
один турнир и дважды становился на 
этапах 3-м.



ТЕКСТ: ИВАН КАХНОВИЧ 
ФОТО: БЕЛТА И ИЗ ИНТЕРНЕТА ОЛИМПИАДА

Безусловно, все понимают, что на оче
редных соревнованиях прежние за
слуги не в счет, ведь на старте все 
равны. Ну а дальше исход соревнова
ний решают мастерство, крепкие не
рвы и справедливость арбитров. Там, 
где невозможно определить результат 
победителя объективными показате
лями —  метрами, килограммами, се
кундами и т.д., всегда существует ве
роятность пристрастного взгляда на 
то или иное вьютупление. Но точно не 
в этот раз —  настолько здорово бело
рус подготовился к своему олимпий
скому старту!

В квалификации Литвинович сразу же 
показал, что на все 100% готов: слож
нейшая программа, безукоризненное 
исполнение. В итоге он набрал космиче
ские 63,420 балла и с 1-го места вышел 
в решающий турнир. В финальной вось
мерке, где все начиналось с нуля, Ивану 
достался седьмой стартовый номер. Те
перь важно было совладать с нервами, 
не дрогнуть. До выхода белоруса на ба
тут лучший результат имел китаец Ван 
Зисай (61,890), но наш спортсмен вновь 
был великолепен: его вьютупление су
дьи оценили выше —  63,090, и белорус 
стал двукратным олимпийским чемпи
оном, защитив завоеванный в Токио ти
тул. Его соперник горько расплакался.

Ивану даже пришлось утешать 18-лет- 
него китайского спортсмена, между 
прочим, прошлогоднего вице-чемпио- 
на мира.

—  Небольшое волнение и перед сорев
нованиями и во время их, конечно, при
сутствовало, —  сказал Литвинович на 
пресс-конференции. —  Старался пере
ключить внимание, разговаривал с тре
нером, не смотрел, как парни вьютупают 
Соперники показывали отличные резуль
таты, а это могло сбить с настроя. Но 
в итоге я защитил титул чемпиона Игр —  
отлично! Отмечу, что мне ни одна по
беда не давалась просто. Мно
го работаем на тренировках.
Здесь, в Париже, также по
лучилось сложно. Серьезно 
готовились, как и конкурен
ты, которью показали хоро
шие прыжки. Просто я был 
немного лучше.

Примечательно, что Литвинович 
стал первым в истории прыжков на 
батуте двукратным олимпийским чем
пионом. Впрочем, это не удивляет, ведь 
дисциплина появилась в олимпийской 
программе только 24 года назад. За это 
время самым титулованным батутистом 
мира стал китаец Дун Дун. На 4 олимпиа
дах подряд он стоял на пьедестале поче
та: в Пекине-2008 добыл бронзу, в Лон
доне-2012—  золото, в Рио-де-Жанейро 
в 2016 году и в Токио-2020 —  серебро. 
Кстати, последние 2 раза финишировал 
вслед за белорусами —  Владис
лавом Гончаровым и Иваном 
Литвиновичем соответствен
но. И здесь, возможно, не
лишне вспомнить такой 
факт: Иван как-то при
знался журналистам, что 
не прочь повторить путь ле
гендарного китайского пры
гуна —  тоже привезти награ
ды с 4 олимпиад. А что, нашему 
парню всего 23, и он идет по графи
ку Дун Дуна, даже превосходя его в ка
честве медалей.

И коль речь зашла о количестве, вспом
ним, что в суверенной белорусской 
олимпийской истории много
кратных чемпионов немного: 
биатлонистка Дарья Домра- 
чева —  у нее аж 4 золота, 
и Екатерина Карстен —  
дважды побеждала в ака
демической гребле. И вот 
теперь Литвинович. При 
этом не забываем, что во вре
мена Советского Союза таких 
примеров было больше: и шести
кратные, и пятикратные олимпийские 
чемпионы. Ивану есть к чему стремиться.

С завоеванными 
наградами белорусских 
спортсменов поздравил 
Президент страны 
Александр Лукашенко.

«Дорогой Иван! Ты наша гордость! 
Благодарю за олимпийское золо
то. Миллионы белорусов сегодня 
восхищаются твоей волей к побе
де, целеустремленностью и силой 

характера, —  подчеркнул бело
русский лидер. —  Победить 

на Олимпиаде —  огром 
ное достижение, а защи
тить титул олимпийского 
чемпиона —  спортивный 
подвиг, которым ты по
ставил себя в один ряд 

с самыми вьщающими- 
ся атлетами мира. От всей 

души поздравляю тренеров 
и специалистов, вложивших в эту 

победу свои талант и мастерство. Бе
лорусская школа прыжков на батуте 
в очередной раз продемонстрирова
ла высочайший класс и подтвердила 
заслуженное лидерство на мировой 
арене», —  говорится в поздравлении 
Ивану Литвиновичу.

А вот слова, адресованные Виолет
те Бордиловской:

«Эта медаль —  настоящий три
умф для тебя и всей белорус

ской олимпийской коман
ды. Невзирая ни на какие 
обстоятельства, в сопер
ничестве с самыми силь
ными атлетами планеты 

ты смогла продемонстри
ровать отточенное мастер

ство, несгибаемый характер 
и силу духа».

Евгения Золотого глава государства 
поздравил и с серебром Олимпиады, 
и с рождением сына:

«Проявив волю, выдержку и завид
ное тактическое мастерство, 

ты продолжил славные по
бедные традиции отече
ственной академической 
гребли, наполнил радо
стью и гордостью серд
ца белорусских болель

щиков. Думаю, что этот 
олимпийский успех стал 

настоящим подарком в честь 
рождения сына, с чем мы тебя 

также горячо поздравляем».



ШАНС ЕСТЬ ВСЕГДА
А первую белорусскую награду в Пари
же в этот же день, только на несколько 
часов раньше Л итвиновича, завоевала 
Виолетта Бордиловская —  тоже в ин
дивидуальных соревнованиях по прыж
кам на батуте. И это уже сенсация, ибо 
никто до Олимпиады всерьез не рас
сматривал 19-летнюю спортсменку как 
претендентку на медали. О чем гово
рить, если олимпийскую лицензию 
Бордиловская получила в последний 
момент. До этого главным индивиду
альным достижением Виолетты было

7-е место на этапе Кубка мира в Баку 
в 2022 году. В нынешнем сезоне бело
руска дважды выступила на этих со
ревнованиях, заняв 10-ю позицию на 
турнире в Азербайджане и 12-ю строч
ку на соревнованиях в Германии. Так 
что в Париже от Виолетты свершений 
не ждали. В фаворитах ходили чем
пионка Олимпиады-2020 Чжу Сюйин 
из Китая, победительница розыгры
ша Кубка мира этого года россиянка 
Анжела Бладцева, призер Игр в Рио- 
де-Жанейро и Токио британка Брио- 
ни Пейдж. Но наша девушка смогла 
удивить.

На старт квалификации вышли 16 спор
тсменок, 8 лучших из них получили путев
ки в финал. И тут Бордиловская, полу
чившая предпоследний, 15-й, стартовый 
номер, своим вьютуплением просто по
разила зрителей и судей сложностью, ам
плитудой, вьюотой и качеством испол
нения программы: все было на высшем 
уровне! И арбитры это оценили: 56,340 
балла и 1-е место. На второй прыжок 
белоруска решила не выходить; путевка 
в финал была в кармане, а силы и эмоции 
стоило поберечь. Правда, в итоге в ква
лификации она оказалась 2-й, пропустив 
вперед китаянку Чжу Сюйин.
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В финале право начать борьбу за меда
ли неожиданно получила именно Бор- 
диловская. Как оказалось, это только 
сыграло ей на руку. Мощное выступле
ние —  и оценка судей (на сей раз была 
новая бригада арбитров) 56,060. Этот 
результат поразил соперниц и оставал
ся лучшим до 2 заключительных высту
плений; Бриони Пейдж и Чжу Сюйин. 
Опытная 33-летняя британка смогла 
собраться и хорошо исполнила свою 
программу, что было оценено судьями 
в 56,480 балла, а вот китаянка свое вы
ступление сорвала, вылетев за пределы 
батута. В итоге Пейдж стала 1-й, Борди- 
ловская— 2-й, а третье место завоевала 
канадка Софиан Мето (55,650). Понятное 
дело, нам, людям, далеким от нюансов 
в прыжках на батуте, показалось, что 
победительница как минимум не пре
взошла белоруску ни сложностью про
граммы, ни качеством исполнения. Но...

Виолетта же оценила свое вьютупле- 
ние так:

—  Не самый лучший вариант для фина
ла Олимпиады—  56,060, если бы не до
пустила некоторые ошибки. Но в целом 
очень даже неплохо. Атмосфера здесь, 
в «Берси», потрясающая. Старалась не 
обращать внимания. Больше сосредо
точилась на выполнении прыжков. Кто 
там что говорит, как шумит —  не обра
щала внимания. Рядом есть мои трене
ры, поддержка Ольги Власовой, кото
рая для меня много значит Она вложила 
столько в меня и в мои прыжки. Рада, 
что собралась в нужный момент, пока
зала хорошее вьютупление, хотя не обо
шлось без помарок. Шанс есть всегда. 
Прыжки на батуте очень непредсказу
емый вид спорта. Рада, что собралась 
в нужный момент. Морально было тя

Ивана Литвиновича 
и Виолетту Бордиловскую 
связывают романтические 
отношения. В соцсетях 
Виолетты можно было 
встретить их совместные 
фото. Журналисты уже 
успели назвать их роман 
красивой историей любви 
в парижских декорациях. 
Кто знает, возможно, 
в белорусском батутном 
спорте образуется еще 
одна звездная пара — 
вслед за Владиславом 
и Анной Гончаровыми.

жело, но я выдержала. Поддерживала 
и тренер Ольга Власова. Медаль очень 
драгоценная для нас всех.

Впрочем, даже с экрана телевизо
ра было видно, что Виолетта огорчи
лась из-за своего 2-го места. Более 
того, в комментарии после вьютупле- 
ния белоруска намекнула, что не со
всем согласна с судейскими оценками. 
Когда ей задали вопрос: «Показалось, 
что британка была не лучше?», отве
тила утвердительно: «Да, мне тоже 
так показалось». Правда, углубляться 
в тему спортсменка не стала, конста
тировав; «Это сложный вопрос, поче
му она выше».

Вот такая она, серебряный призер 
Олимпиады-2024 Виолетта Бордилов- 
ская; сильная духом, целеустремленная.

волевая. Девушка начинала заниматься 
прыжками на батуте в Могилеве, у тре
нера Юрия Морозова. Ей было 4,5 года, 
когда пришла вместе с братом в спор
тивный зал побегать, покувыркаться.

—  Ей очень нравилось, —  рассказывал 
тренер. —  По характеру Виолетта тру
дяга. Она очень много работает и все
го смогла достичь только своим тру
дом. Звонил ей и перед вьютуплением, 
сказал, что самое главное —  это пове
рить в себя и быть увереннее. До этого 
прошел Кубок мира, и там немного не
удачным был старт, из-за чего Виолет
та переживала. А я ей говорил, что она 
все знает и умеет. Представьте: у тре
нера мандраж, у родителей тоже. А что 
тогда говорить про спортсменов, кото
рые выходят на старт?! Но она смогла 
собраться и все сделать.
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СЕРЕБРЯНЫЙ
ЗОЛОТОЙ
Если 2 августа для белорусов на Олим
пиаде было днем батута —  это я про 
медали Литвиновича и Бордиловской, 
то 3-го  числа праздник настал для 
поклонников академической гребли. 
Евгений Золотой завоевал серебро 
в соревнованиях мужских одиночек. 
Правда, до этого ему пришлось пройти 
непростой путь. Сложности начались 
на границе с Польшей, когда таможен
ники соседней страны не пропустили 
в Евросоюз лодку. Пришлось уже на 
месте искать новую, договариваться 
с фирмой-производителем об аренде. 
В результате проблема разрешилась, 
но нервы отняла. Да и к новой лод
ке нужно было привыкнуть, отладить

и обкатать ее. Но квалификация под
твердила, что у Золотого и с нервами, 
и со спортивной формой все в поряд
ке. В своем заезде он финишировал
1-м, показав второй результат дня. Вы
играл белорус и свой четверть
финальный заезд, не дрогнул 
такж е в полуфинале. Рядом 
с Евгением на старте находи-._ 
лись немец Оливер Зайдлер, ^  
обладатель олимпийского 
рекорда грек Стефанос 
Дускос, опытные румын
ский и датский гребцы.
А нужно было попасть 
в тройку лучших. И за
дача была выполнена!
Если за Оливером Зай- 
длером было не угнать
ся, то остальных сопер
ников Евгений Золотой

опередил и со вторым результатом ока
зался в финале. Так из статуса темной 
лошадки наш спортсмен стремительно 
вошел в число претендентов на медали.

И надо же такому случиться, что из-за 
белоруса организаторам пришлось «пе
рекроить» расписание заездов. Старт 
был перенесен на час позже из-за по
ломки автобуса, на котором ехал Евге
ний на гребной канал в коммуне Вер- 
сюр-Марн.

Кого-то подобная ситуация может вы
бить из колеи, но не на
шего парня. Хотя 
первы е 500 м 
едва не поверг
ли в уныние: ,
Золотой шел 
5-м. А даль
ше было еще 
хуже: после
1 ООО и 1 500 м 
отставание от 
хотя бы брон
зовой  м еда
ли колебалось 
в пределах 3,5 се-
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кунды. Это немало. Но потом случи
лось что-то невероятное! Ускорив
шись, лодка под № 2 на носу сначала 
догнала, а потом стала стремительно 
обходить опешивших соперников. Это 
действительно фантастика: еще на от
метке 1 500 м Евгений был 6-м, а на фи
нише—  уже 2-м, причем с приличным 
отрывом. Да, Зайдлера было не до
гнать, он стал 1-м. Трехкратный чем
пион мира, который 5 последних лет 
практически нигде не проигрывал, на 
Олимпиаде прошел дистанцию 2 ООО м 
за 6:37.57. У Золотого второе время —  
6:42.96, а на 3-м месте вице-чемпион 
мира Симон ван Дорп из Нидерландов 
с результатом 6:44.72.

Во время Олимпиады
Евгений Золотой

ш ш ш ш ш
новость: его жена

одила сына Марка.
ЕШ Ш Ш Ш
30 июля, за 2 часа
до четвертьфинального
заезда.

Финишировав, Евгений победно поднял 
руку вверх, мол я сделал это! Молодец!

—  Не ожидал, что соперники так вклю
чатся с самого начала заезда. Пришлось 
на заключительном отрезке дистанции 
приложить максимум усилий. Выжал из 
себя все, что было. Ни поломка авто
буса перед гонкой, ни другие обстоя
тельства уже не влияли, греб изо всех 
сил, —  рассказал после финиша Евгений 
Золотой. —  Это первая в истории олим
пийская медаль Беларуси в мужской 
академической гребле. Очень приятно. 
Привет всей стране, особенно Красно- 
полью. Знаю, как за меня болели и пе
реживали на Могилевщине!

Это серебро —  первая олимпийская на
града Беларуси в академической гребле 
со времен Пекина-2008, а Золотой —  
первый в суверенной истории нашей 
страны мужчина-призер Игр в этом 

виде спорта. 2-е место на Олимпиа
де —  главное достижение во 

взрослой карьере Евге
ния. В прошлом году 

наш спортсмен был 
7-м на чемпионате

мира, а в нынеш
нем сезоне— 5-м 

на чемпионате 
Европы и 3-м 
на одном из 
этапов Куб
ка мира.


